
 

 

 

 

 

 

 

福田小学校の学校再編について 

地域検討会議を開催します。 
  

香 取 市 教 育 委 員 会 で は 、「 香 取 市 学 校 等 適 正 配 置 計 画 実 施 プ ラ ン 」を

平 成 ２ ７ 年 ５ 月 に 改 定 し 、 小 規 模 化 の 著 し い 福 田 小 学 校 と 神 南 小 学 校

の 再 編 に つ い て 旧 佐 原 第 三 中 学 校 跡 地 に 統 合 す る 案 に 見 直 し を 行 い ま

し た 。  

  こ の 再 編 案 に つ い て 、 平 成 ２ ８ 年 ２ 月 に 福 田 小 学 区 内 の 小 学 生 以 下

の 子 ど も の い る 世 帯 を 対 象 に 保 護 者 ア ン ケ ー ト を 実 施 し 、 保 護 者 の 意

見 を 取 り ま と め ま し た 。  

（ ※ 裏 面 の ア ン ケ ー ト 結 果 の 抜 粋 を ご 覧 下 さ い 。）  

今 年 度 は 、保 護 者 ア ン ケ ー ト の 結 果 を も と に「 地 域 の 代 表 」、「 保 護

者 の 代 表 」、「 学 校 関 係 者 」 で 『 福 田 小 学 校 地 域 検 討 会 議 』 を 設 置 し 、

学 校 再 編 に つ い て 検 討 を 始 め ま す 。  

な お 、 こ の 会 議 は 、 傍 聴 す る こ と が で き ま す 。  
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※会場には入室できる人数には限りがありますのでご承知おき願います。 



 

福 田 小 学 校 の 学 校 再 編 に 係 る 保 護 者 ア ン ケ ー ト  集 計 結 果 （ 抜 粋 ）  

対  象 ： 福 田 小 学 区 の 小 学 生 以 下 の 子 ど も の い る ６ ８ 世 帯  

期  間 ： 平 成 ２ ８ 年 ２ 月 ８ 日 ～ 平 成 ２ ８ 年 ２ 月 ２ ６ 日  

回 答 数 ： ５ ４ 通   回 答 率 ： ７ ９ ． ４ ％  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

第１回福田小学校 

地域検討会議が開催されました。 

７月１２日（火）午後７時から福田小学校視聴覚室において、福田

小学校地域検討会議が開催されました。  

はじめに、これまでの学校再編の経過や、神南小学校と福田小学校

の統合校を佐原第三中学校跡地とする計画に見直されたことから、平

成２４年度に設置された地域検討会議を改めて設置し、検討を始める

ことについて承認され、会長・副会長・理事が選任されました。  

教育委員会から、これまでの経緯を含めて、市で提案している再編

計画や、昨年度実施した保護者アンケート結果などについて説明があ

った後、行われた意見交換では、地域意見のとりまとめ、スクールバ

スについての要望や、ＰＴＡで実

施した保護者からの要望や意見の

報告などがありました。  

 

今後、福田小学校の学校再編につ

いて検討をすすめ、意見をまとめ  

ていく事となります。  

 

※皆さんのご意見を各区長さんにお寄せください。  
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第２回福田小学校地域検討会議は次の日程で開催します。 

 

日  時  平成２８年９月８日 (木 ) 午後７時から  

場  所  福田小学校  視聴覚室  

※この会議は、傍聴することができます。  



 

第３回福田小学校地域検討会議は次の日程で開催します。  

 

日  時  平成２８年１０月１３日 (木 ) 午後７時から  

場  所  福田小学校  視聴覚室  

※この会議は、傍聴することができます。  

 

 

 

 

 

 

第２回福田小学校  

地域検討会議が開催されました。  

９月８日（木）午後７時から福田小学校視聴覚室において、福田小学

校地域検討会議が開催されました。  

会議では、前回の議事録が

承認された後、意見交換が

行われました。  

意見交換では、各委員さ

んから、地域で伺ってきた

意見が報告されました。  

報告の中で、学校統合に

反対する意見はありません

でしたが、統合に際して、

スクールバスの運行を望む保護者の皆さんの強い要望や、統合を機会に

放課後児童クラブの設置を要望される意見、スクールバスの運行によっ

て福田路線バスの存続を心配される地域の皆さんの声、閉校後の学校の

適切な管理を望む意見などが出されました。  

今後も、福田小学校の学校再編について検討をすすめ、意見をとりま

とめていきます。  
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第４回福田小学校地域検討会議は次の日程で開催します。  

日  時  平成２８年１１月１４日 (月 ) 午後７時から  

場  所  福田小学校  視聴覚室  

※この会議は、傍聴することができます。  

 

 

 

 

 

 

第３回福田小学校地域検討会議が開催され、  

意見のとりまとめが行われました。 

１０月１３日（木）午後７時から福田小学校視聴覚室において、福田小学校地

域検討会議が開催されました。  

会議では、前回の議

事録が承認された後、

意見交換が行われま

した。  

意見交換では、10

月 5 日に開催された

神南小学校との PTA

役員同士での意見交

換会の報告の外、教育

委員会からスクールバスの導入や運行についての説明、PTA から統合を機会に放

課後児童クラブの設置についての要望書を提出する方向性が出されました。企画

政策課からは、統合後の福田路線バスの運営方法について、利用状況等を把握し、

「福田線路線バスを守る会」とともに、必要性について検討するとの説明がされ

た後、統合についての意見のとりまとめを行いました。  

議決の結果、賛成多数により、「福田小学区は教育委員会のプランに賛成し、神

南小学校と共に佐原第三中学校跡に統合することとする。」となりました。  
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第４回福田小学校地域検討会議が開催され、 

検討結果報告書が提出されました。 

１１月１４日（月）午後７時から福田小学校視聴覚室において、福田小学校地

域検討会議が開催されました。 

会議の開催にあたり、山本

教育長からのごあいさつ後、

議事に入りました。 

前回の議事録が承認され

た後、次世代を担う児童の

教育環境の整備を最優先に

考えると、神南小学校と共

に佐原第三中学校跡地への

統合はやむを得ないと判断

し、教育委員会の実施プラ

ンに「賛成」とする検討結

果報告書(案)が承認されま

した。 

 検討結果報告書には、地域検討会議会長と副会長が署名され、教育委員会に提出

されました。 

 その後、事務局から今後の統合までの流れとして、次のステップである代表者会

議の設置について要綱や委員の選考について説明がありました。 

 

 7月13日から検討委員の皆様のご協力をいただき、4回に渡り地域検討会議を

開催してまいりましたが、教育委員会への検討結果報告書の提出により、地域検討

会議は今回で終了となります。 

ご協力ありがとうございました。 
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裏面に検討結果報告書の 

抜粋版があります。 



 

香取市立福田小学校地域検討会議 検討結果報告書・抜粋 

 

検討結果 

香取市学校等適正配置計画実施プラン第 1 次改定版の「福田小学校が神南小学校と佐原第三中学校跡地に統合す

る」という案について、地域住民としては開校以来、幾多の卒業生を輩出してきた福田小学校が閉校となること

には寂寞の感があり、本来望むところではない。しかし、このまま児童数が減少し続けると、児童の学ぶ小学校

として適正な教育環境を維持することが困難となることが予想され、次世代を担う児童の教育環境の整備を最優

先に考えると、神南小学校と共に佐原第三中学校跡地への統合はやむを得ないと判断し、教育委員会のプランに

「賛成」とする。 

なお、教育委員会は、なるべく早期に統合が実現されるよう努めるとともに、統合に伴い、保護者が心配してい

る事項の解消を図るとともに、両校の児童、保護者の一体感の醸成を図り、学校の統合が順調になされるように

尽力されたい。 

 

検討協議の概要 

   平成27年度に福田小学校の再編について検討協議を行い、学区内の保護者の意向を集約するため、小学生

以下の子どものいる全世帯を対象に、保護者アンケートを実施した。 

   アンケートの結果は、統合は「必要」が４０．７%、「やむを得ない」が５７．４%、「必要ない」が０%であ

った。また、統合先については、「神南小学校と共に佐原第三中学校跡地への統合を望む」が５９．３％、「佐原

小学校への統合を望む」が２７．８％であった。 

   アンケートの自由意見では、現在の教育環境を維持することが困難となることに理解を示す意見が多いも

のの、スクールバスの運行や通学路の道路整備、放課後児童クラブの設置、これまで地域で運行してきたグリー

ンバスの存続など、統合にあたり複数の要望が出された。 

   アンケートにより保護者の意向が確認されたことから、教育委員会からの要請により、地域の意向を検討

し、集約するため、「福田小学校地域検討会議」を設置した。 

   福田小学校の児童数は平成 28年 4月現在 5５人で、複式学級があるが、増置教員を担任に充てることで解

消している状況である。平成3４年度までの児童数は概ね横ばいと推計されるが、男女比のバランスの取れない学

年が既に生じており、今後、更に小規模校の課題が表面化することになると、指定校を変更する世帯が増えるこ

とも懸念され、児童数の減少に拍車がかかることが心配される。 

 教育委員会の説明では、スクールバスの運行については、登下校時に各２便が運行され、運転手のほか、児童

の乗降補助、安全確保の観点から添乗員も乗車する。ルートや乗降所については、保護者と検討をし、決定され

るとのことであった。 

 また、存続が危ぶまれるグリーンバスの運行については、企画政策課から、利用実態を把握するとともに、地

域と共に代替の交通手段を検討する旨の説明がなされた。 

これまで出されてきた疑問点などが整理されてきたことから、統合についての検討結果のとりまとめを行った

結果、賛成多数により、「神南小学校と共に佐原第三中学校跡地への統合はやむを得ないと判断し、教育委員会の

プランに「賛成」とする。」こととなった。 


